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更加開放的中國與世界同享進步繁榮央
視

快
評

習近平為哈首任總統頒授「友誼勳章」
香港文匯報訊 據新華社報道，國家

主席習近平昨日在人民大會堂中央大廳
為哈薩克斯坦首任總統納扎爾巴耶夫舉
行「友誼勳章」頒授儀式。
習近平說，今天，我們在這裡舉行隆
重儀式，向中國人民的老朋友、好朋友
哈薩克斯坦首任總統納扎爾巴耶夫頒授
中華人民共和國對外最高榮譽勳章「友
誼勳章」。納扎爾巴耶夫首任總統是具
有國際威望的政治家，也是中哈全面戰
略夥伴關係的締造者和推動者。在他和
中國領導人共同引領、推動下，中哈關
係始終保持高水平運行，結出纍纍碩
果。納扎爾巴耶夫首任總統以自己的遠
見卓識推動上海合作組織和亞洲相互協
作與信任措施會議蓬勃發展，為維護地
區乃至世界和平穩定作出了重要貢獻。

習近平指出，2013年，我在哈薩
克斯坦首次提出共建絲

綢之路經濟帶倡議，第一時間得到納扎
爾巴耶夫首任總統和哈薩克斯坦社會各
界熱烈響應。在共建「一帶一路」框架
內，中哈又率先開展產能合作，深化發
展戰略對接，實施了一系列重大合作項
目。中哈合作在國際社會中樹立了優勢
互補、互利共贏的典範，為推動建設新
型國際關係、構建人類命運共同體注入
了滿滿的正能量。希望中哈兩國在實現
民族復興、國家富強的征途上攜手並
肩，追夢前行，不斷開創中哈關係光輝
燦爛的未來。
納扎爾巴耶夫表示，非常感謝習近平

主席今天向我頒授中華人民共和國「友
誼勳章」，這對我是無上榮譽。這枚勳
章反映了中方對我致力於推進哈中全面
戰略夥伴關係努力的高度認可。哈中在
相互尊重和相互信任基礎上建立起的友
好關係已經成為國與國關係的典範，兩
國間沒有任何未決問題。我同中國領導

人之間的深厚友誼和互信將永遠留在我
心裡。我衷心祝賀中國成功舉辦第二屆
「一帶一路」國際合作高峰論壇。習近
平主席提出的「一帶一路」倡議，已經
成為成功的國際合作平台，不僅推動了
亞歐大陸的共同發展，也促進了世界的

和平與繁榮。在中華人民共和國成立70
周年之際，我衷心祝願中國人民在以習
近平同志為核心的中國共產黨領導下，
順利實現中華民族偉大復興的中國夢。
中國的發展繁榮對世界是重大利好。

香港文匯報訊 習近平主席27日在第二
屆「一帶一路」國際合作高峰論壇記者
會上表示，這屆論壇對外傳遞了一個明
確信號：共建「一帶一路」的朋友圈越
來越大，好夥伴越來越多，合作質量越
來越高，發展前景越來越好。這不僅是
近5,000位與會者的廣泛共識，也是世界
範圍內有識之士的深刻感受。昨日中央
廣電總台發表「央視快評」指出，作為
這一偉大事業的首倡者、建設者和推動

者，在習近平主席領導下的新時代中
國，必將以兼濟天下的胸懷，自主作出
擴大開放的政策選擇，與世界同進步、
齊發展、共繁榮；一個更加開放的中
國，將同世界形成更加良性的互動，推
進構建人類命運共同體。
央視快評認為，論壇期間，習主席宣

佈了中國將採取的一系列重大改革開放
措施，進一步彰顯了中國開放大門越開
越大的堅定決心和強大信心。這再次充

分表明了中國堅持多邊主義、致力於構
建開放型世界經濟的非凡魄力和務實行
動，也為共建「一帶一路」和世界經濟
發展提供了光明前景。
快評進一步指出，正如習主席所指出

的：世界好，中國才能好；中國好，世界
才更好。被譽為21世紀偉大敘事的「一帶
一路」倡議，正是這一精神的生動體現。
我們已經見證，「一帶一路」沿線國家和
地區的發展故事，記錄了過去近6年時空坐

標裡的纍纍碩果。正如意大利《米蘭財經
報》社長帕內拉先生曾指出的：習主席倡
導的「一帶一路」為非洲帶去了資金和項
目，解決了很多非洲人「家門口」就業，
這才是解決歐洲難民問題的治本之策。
快評最後強調，毋庸置疑，「一帶一路」

從理念轉化為行動，從歷史走入現實，為構
建全球互聯互通夥伴關係、推動經濟全球化
再上新台階作出了卓越的貢獻，也奏響了中
國更高水平對外開放的激揚樂章。

香港文匯報訊 據央視網消息，近日，中
共中央辦公廳、國務院辦公廳印發了《關於
解決部分退役士兵社會保險問題的意見》
（以下簡稱《意見》），並發出通知，要求
各地區各部門結合實際認真貫徹落實。
《意見》指出，廣大退役士兵曾經為

國防和軍隊建設作出貢獻，在黨和政府
的重視關懷下，總體上得到了妥善安
置，受到社會的尊崇和優待。但是，一
些退役士兵未能及時參加基本養老、基
本醫療保險或參保後因企業經營困難、
下崗失業等原因繳費中斷，享受養老、

醫療保障待遇面臨困難。
《意見》要求，要在既有制度框架

內，抓住主要矛盾，堅持問題導向，深
挖制度潛力，創新政策措施，依法合理
解決廣大退役士兵最關心最直接最現實
的利益問題，完善基本養老、基本醫療

保險參保和接續政策，使他們退休後能
夠享受相關待遇，共享經濟社會改革發
展成果，切實感受到黨和政府的關懷與
優待，體會到社會尊崇。
此外，《意見》還對有關政策措施、
加強組織領導提出了具體要求。

中辦國辦發文 解決部分退役士兵社保問題

香港文匯報訊 據新華社報
道，紀念五四運動100周年大
會4月30日上午10時30分在
人民大會堂舉行。中共中央總
書記、國家主席、中央軍委主
席習近平將出席大會並發表重
要講話。
屆時，中央廣播電視總台、

新華網將進行現場直播，人民
網、央視網、中國網等中央重
點新聞網站和人民日報客戶
端、新華社客戶端、央視新聞
客戶端等新媒體平台同步轉
播。

紀念五四100周年大會30日舉行
習近平將出席並發表重要講話

■■昨日昨日，，習近平在北京為習近平在北京為
哈薩克斯坦首任總統納扎哈薩克斯坦首任總統納扎
爾巴耶夫舉行爾巴耶夫舉行「「友誼勛友誼勛
章章」」頒授儀式頒授儀式。。 中新社中新社

知識產權保護 不止步於中美談判
中國正積極推進知產強國戰略綱要制定 年底前形成初稿
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香港文匯報訊（記者 馬琳 北京報
道）國家知識產權局局長申長雨昨日在
京強調，在第二屆「一帶一路」國際合
作高峰論壇上，習近平總書記深刻闡述
了中國國家知識產權保護的重大原則立
場和政策取向，清晰表明了中國依法嚴
格保護知識產權的堅定態度，贏得了國
際社會的廣泛讚譽。下一步，國家知識
產權局將研究制定切實可行的有針對性
措施，抓好落實，並在明年召開第三屆
「一帶一路」知識產權合作高級別會
議。
申長雨透露，在「一帶一路」知識產

權合作方面，知識產權局已會同相關部
門，在2016年、2018年成功召開了兩
屆「一帶一路」知識產權高級別會議，
並已經建立起「一帶一路」知識產權合
作的常態化機制，實施了8個方面務實
合作項目，包括宏觀政策溝通、知識產
權審查、基礎能力建設、信息數據交換
等方面。目前，各個項目都在扎實推
進，不少項目已經取得了非常重要的合
作成果。
申長雨當天列舉了一些合作成果，如

中國與「一帶一路」沿線國家之間專
利、商標申請量持續較快增長。中國授
權專利在柬埔寨直接登記生效，中國專
利審查結果在老撾可直接得到認可，中
國面向「一帶一路」國家舉辦的知識產
權碩士學位教育項目首批學員已經畢
業，開通了「一帶一路」知識產權合作
網站並共享了中國雲專利審查系統。
「這些舉措有力地促進了中國與『一

帶一路』沿線國家經貿合作和科技文化
交流。」申長雨說，中方還將繼續與
「一帶一路」沿線國家在全球知識產權
問題保持密切溝通，共同推動構建開放
包容、平衡有效的知識產權國際規則，
為共建「一帶一路」提供有力的支撐。

申長雨說，2008年，中國出台了國家
知識產權戰略綱要，這是中國第一

部知識產權戰略綱要。經過十年的實
施，中國知識產權事業發展非常迅速，
取得了舉世矚目的巨大成就。

知產創造 量質齊升
在知識產權創造方面實現了量質齊
升，中國成為了一個名副其實的知識產
權大國；在知識產權保護方面得到不斷
加強，創新環境和營商環境持續改善；
在知識產權運用方面成效日益顯著，有
力支撐了經濟發展，以及建立了適應國
情的知識產權管理模式，並在知識產權
國際合作方面成為國際規則的堅定維護

者、重要參與者和積極建設者。
「目前，我們正在積極推進面向2035

年的知識產權強國戰略綱要制定工作，我
們要努力實現知識產權強國建設與知識產
權戰略實施接續推進、壓茬進行。計劃年
底前要形成綱要的初稿。」申長雨介紹。

強化源頭保護
針對中美貿易談判在知識產權領域取

得的進展，申長雨強調，加強知識產權
保護不僅是中美談判關注的、國際社會
關注的，實際上也是中國的一個自主選
擇，是中國進一步擴大對外開放、實施
創新驅動發展戰略的需要。
他強調，今年中國將進一步採取措

施，全面加強知識產權保護，將從完善
相關法律法規，強化源頭保護，進一步
加大執法力度，完善社會共治，完善快

速授權、快速確權、快速維權協調聯動
機制五方面入手，具體包括加快推進專
利法修改，健全懲罰性賠償制度，大幅
提高侵權違法成本；提高知識產權審查
質量和審查效率，壓縮商標、專利審查
周期；完善商標、專利侵權判斷標準；
對知識產權領域嚴重失信行為實行聯合
懲戒，讓失信者「一處失信、處處受
限」等舉措。
針對一些西方國家指責中國打擊侵權

行為不夠有力，並有偷竊、侵犯知識產
權的情況，申長雨回應稱，這些指責是
缺乏依據的，更沒有看到中國知識產權
保護這些年來取得的巨大進步和成就。

國內外企業同等保護
「近年來，中國不斷加大知識產權保
護力度，致力於為國內外企業提供一視

同仁、同等保護的知識產權環境，取得
了舉世公認的巨大成就。美國知識產權
權威人士和有關媒體都表示，中國知識
產權保護的環境居發展中國家前列，日
漸成為跨國公司在全球發起知識產權訴
訟的優選地。」申長雨說。
他也坦言，知識產權保護沒有最好，

只有更好。目前，中國還存在一些問
題，也正在加大力度加以解決。但也要
認識到，知識產權侵權問題是個世界性
問題，各國都應該努力改進自己的營商
環境，解決自身存在的問題，不能總是
粉飾自己。
他認為，解決知識產權侵權問題應當加
強國際合作。「我們願同包括美國在內的
西方國家一道，加強在知識產權保護領域
的溝通對話和合作交流，共同打擊各類侵
權行為，營造良好的營商環境。」

香港文匯報訊（記者 馬琳 北

京報道）中國正在加快建設知識

產權強國。國家知識產權局局長

申長雨昨日在京表示，中方正在

積極推進面向2035年的知識產權

強國戰略綱要制定工作，計劃年

底前要形成綱要的初稿。申長雨

強調，加強知識產權保護不僅是

中美談判和國際社會關注的，也

是中國的一個自主選擇。他同時

指出，一些西方國家指責中國打

擊侵權行為不夠有力是缺乏依據

的。近年來，中國不斷加大知識

產權保護力度，致力於為國內外

企業提供一視同仁、同等保護的

知識產權環境，取得了舉世公認

的巨大成就。

■■中國正在積極推進面向中國正在積極推進面向20352035年的知年的知
識產權強國戰略綱要制定工作識產權強國戰略綱要制定工作。。圖為圖為
北京天智航醫療科技股份有限公司北京天智航醫療科技股份有限公司，，
一台骨科手術機器人的機器臂在工作一台骨科手術機器人的機器臂在工作
人員的操控下精準找到術中位置人員的操控下精準找到術中位置，，輔輔
助醫生進行骨科手術助醫生進行骨科手術。。 資料圖片資料圖片

第三屆世界智能大會下月津開幕
香港文匯報訊（記者 張聰 北京報道）昨

日上午，第三屆世界智能大會組委會在京召開
新聞發佈會。天津市副市長姚來英介紹，第三
屆世界智能大會將於5月16日至19日在津舉
行，目前已有阿里巴巴、騰訊、百度、華為、
聯想、海爾等15家企業成為大會戰略合作夥
伴，深度參與到大會籌備過程中。他表示，除
發佈一批專業化研究報告外，本屆大賽期間，
TCL、卡雷爾機器人等公司還將發佈一批最新
技術成果。
姚來英介紹，本屆大會進一步提升了國際化

水平。其中，在嘉賓邀請方面，大會在邀請一批
國際知名企業、業界領軍人物、諾貝爾獎、圖靈
獎等獲得者的基礎上，還邀請了「一帶一路」節
點城市代表參會。截至目前，大會邀請參會的國
際嘉賓超過1,200人，覆蓋30個國家和地區。
根據安排，第三屆世界智能大會將於5月16

日至19日舉辦。其中，5月16日至17日向專
業觀眾開放，5月18日至19日向社會公眾開
放。目前，阿里巴巴、騰訊、百度、華為等
15家戰略合作夥伴均深度參與到大會籌備過
程中。此外，機器人互動、VR/AR體驗、智
慧城市體驗場景、自動駕駛汽車試乘等智能體
驗內容將貫穿大會始終。


